



Communiqué de presse
Mardi 17 juin 2025

La Métropole et la Ville de Rouen dans le top 5 des collectivités ayant le label national Numérique Responsable niveau 2

La Métropole Rouen Normandie et la Ville de Rouen, à travers leurs politiques, appliquent un modèle de transition social-écologique à l'ensemble de leurs compétences, pour un avenir plus soutenable. Conscientes des enjeux environnementaux et sociaux liés au numérique, elles mènent ainsi une série d'actions concrètes pour promouvoir une utilisation durable et éthique des technologies. C'est dans ce cadre qu'elles ont obtenu le label Numérique Responsable de niveau 2, certification de l'Institut du Numérique Responsable attribuée par l'Agence LUCIE. Ce label, exigeant, récompense les initiatives mises en place et les engage dans un plan de progrès sur 36 mois : sensibilisation dans les écoles élémentaires, formation des travailleurs sociaux et agents d'accueil ou encore lancement d'une concertation citoyenne sur l'intelligence artificielle éthique et responsable.



Nous sommes labellisés
Numérique Responsable, Niveau 2.

À ce titre, nous nous engageons dans une démarche d'amélioration continue pour réduire nos impacts numériques.

Pour Nicolas Mayer-Rossignol, Maire de Rouen et Président de la Métropole Rouen Normandie, et Abdelkrim Marchani, Vice-Président en charge de l'économie, l'attractivité, l'enseignement supérieur et la recherche, la vie étudiante, le numérique - L'Europe et l'international : « À l'heure où l'avènement du numérique et de l'intelligence artificielle interroge nos pratiques et leur impact sur l'environnement, Rouen et sa Métropole renforcent leur engagement pour un numérique plus éthique et durable. Engagés depuis plusieurs années pour une transition social-écologique, nous sommes fiers d'être récompensés par ce Label exigeant qui permet à notre territoire de rejoindre le cercle très restreint des collectivités ayant reçu le niveau 2. C'est une réussite importante qui nous encourage à poursuivre nos actions ! »



L'obtention de ce label niveau 2 témoigne de l'engagement de la Ville et la Métropole de Rouen pour un numérique sobre, inclusif et au service de la transformation durable du territoire. À ce jour, dans la catégorie « collectivités », seules la Ville de Nevers, la Ville et Métropole de Rennes ainsi que les régions Bretagne et Occitanie l'ont obtenu.

Le numérique responsable est une démarche d'amélioration continue qui vise à réduire l'empreinte écologique, économique et sociale des technologies de l'information et de la communication. La feuille de route sur le numérique de la Ville de Rouen et de la Métropole repose sur plusieurs axes stratégiques, tels que la réduction de l'empreinte carbone des équipements, la sensibilisation des citoyens aux bonnes pratiques et la promotion de l'inclusion numérique. Le comité de labellisation a par ailleurs salué leur engagement pour la sensibilisation des plus jeunes, et plus généralement de l'ensemble des agents.

La Ville et la Métropole multiplient les actions concrètes : sensibilisation dans les écoles via un jeu pédagogique, formation des travailleurs sociaux et agents d'accueil pour accompagner les publics éloignés du numérique, ou encore lancement d'une concertation citoyenne sur l'intelligence artificielle éthique et responsable... Déjà partenaires d'une filière de réemploi du matériel informatique, Rouen et sa Métropole s'engagent à réemployer ou recycler 80 % de leur parc informatique d'ici trois ans. Par ailleurs, les services numériques de la Métropole sont repensés pour allier accessibilité et sobriété environnementale, à l'image du nouveau site internet métropolitain qui sera mis en ligne fin juin. Autant d'initiatives structurantes qui positionnent Rouen et sa Métropole comme des collectivités pionnières en matière de numérique responsable et inclusif.

Le 26 juin à Seine Innopolis, la Métropole Rouen Normandie organise une matinée dédiée au numérique responsable, rassemblant acteurs publics, entreprises innovantes et experts pour faire le point sur les initiatives concrètes en faveur d'un numérique plus sobre, éthique et inclusif. À l'heure où les impacts environnementaux et sociaux du numérique deviennent un enjeu majeur, cet événement mettra en lumière des projets locaux exemplaires et les ambitions de la métropole pour faire du territoire un laboratoire d'innovation responsable.

Retrouvez la feuille de route 2024/2028 pour « un numérique sobre, inclusif et au service de la transformation durable du territoire » :

<https://www.metropole-rouen-normandie.fr/sites/default/files/2024-12/cap-numerique-2024-2028.pdf>.

Contact presse Métropole Rouen Normandie
Perrine BINET
perrine.binet@metropole-rouen-normandie.fr
02 32 76 84 24 – 07 64 67 18 05

Contact presse Ville de Rouen
Vanessa David
presse@rouen.fr
02 35 08 86 53 | 07 62 69 76 40